

Homélie du père Janvier

Samedi 11 Avril 2020, Vigile Pascale A

Homélie : Gn 1 :1-2 :1-2 ; Ps 103 ; Ex 14 :15-15 :1a ; Ctq Ex 15 ; Ez 36 :16-17a.18-28 ; Rm 6 :3b-11 ; Mt 28 :1-10

« Soyez sans crainte, allez annoncer à mes frères qu'ils doivent se rendre en Galilée : c'est là qu'ils me verront »
Le Christ est vraiment ressuscité et il est vivant ! Chers frères et sœurs en Christ, nous voici sortis de cette longue journée de silence et de tristesse. Cette longue nuit des ténèbres voit briller la lumière du Christ ressuscité. Nous avons cheminé avec le Christ pendant quarante jours pour nous préparer à célébrer et à vivre ce grand jour de la victoire de l'amour infini de Dieu sur la haine. La liturgie de la veillée pascale nous recentre au cœur de l'histoire du salut. La lumière du Cierge pascal allumée au feu pascal nous introduit à cette bienheureuse nuit de la résurrection. Pâques c'est le passage de la nuit au jour, des ténèbres à la lumière. Ce passage nous rappelle la libération d'Israël de sa servitude à la liberté du peuple élu de Dieu. C'est de ce peuple que l'histoire du salut et la longue liturgie de la parole de ce jour nous fait revivre le cheminement dans l'économie du salut. Saint Matthieu nous raconte qu'à l'aube du premier jour de la semaine, des femmes sont allées dans leur deuil au tombeau de Jésus pour certainement pleurer sa mort. Elles font une grande découverte : le Christ est ressuscité. L'ange du Seigneur leur annonce une bonne nouvelle à laquelle elles ne s'attendaient pas. Cette bonne nouvelle de la résurrection les laisse dans une confusion puisqu'elles sont remplies de crainte et de joie. Elles font face à la réalité du tombeau vide. Ce que leurs yeux voient dépasse leur entendement. L'ange les invite à croire aux paroles de Jésus : « Il n'est pas ici, car il est ressuscité comme il l'avait dit » Mt 28 :6. La résurrection, chers frères et sœurs, est au cœur de notre foi chrétienne. Comme Paul le dit si bien dans sa lettre : « Et si le Christ n'est pas ressuscité, notre proclamation est sans contenu, notre foi aussi est sans contenu... » 1 Cor 15 :14. C'est parce que le Christ est ressuscité que notre foi a une raison d'être. L'ange invite Marie Madeleine et l'autre Marie à croire déjà avant d'aller à la rencontre du Christ ressuscité. C'est aussi une invitation pour vous et moi. La résurrection de Jésus de Nazareth nous est rapportée par les quatre évangiles non pas pour nous raconter une fiction ou des hallucinations de ceux et celles qui ont vu le Christ ressuscité mais pour nous emmener à la foi en Jésus Christ. La résurrection est au cœur du message chrétien dans le Nouveau Testament. La résurrection de Jésus est le nerf central de notre foi chrétienne. Voilà pourquoi nous devons l'annoncer comme Marie Madeleine et l'autre Marie. Elles sont remplies de joie et Jésus les envoie annoncer la bonne nouvelle : « Soyez sans crainte, allez annoncer à mes frères qu'ils doivent se rendre en Galilée : c'est là qu'ils me verront » Mt 28 :10. Galilée, lieu de rencontre des nations, est devenu le lieu de la rencontre avec le Christ. Frères et sœurs, où se trouve ma Galilée aujourd'hui ? Elles sont, non seulement encouragées mais envoyées pour annoncer le Christ ressuscité. La résurrection doit être annoncée, elle ne doit pas nous laisser indifférent c'est pour cela que les femmes courent partager cette joie qu'elles ont. La rencontre du Christ ressuscité devient une rencontre joyeuse. Lorsque nous faisons la rencontre du Christ ressuscité, nous vivons toujours dans la joie de sa présence, présence de laquelle rien ne peut nous séparer. Le Christ est vivant et il est toujours à nos côtés. La mort du Christ nous a plongé dans la tristesse. Il est mort d'une mort cruelle et avec une question : « Mon Dieu, Mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? » Mt 27 :46. Sa résurrection est la réponse de Dieu le Père à cette question. La résurrection de Jésus à la lumière de Pâques nous enseigne que Dieu le Père confirme tout ce que Jésus de Nazareth nous a enseigné. Il est ressuscité non pas pour la vie mortelle comme Lazare (Jn 11 :42-43), le fils de la veuve de Naïm (Lc 7 :11-17) ou la fille de Jaïre (Mc 5 :35-43) mais pour la vie éternelle. Paul rappelle cela lorsqu'il dit : « Nous le savons en effet : ressuscité d'entre les morts, le Christ ne meurt plus ; la mort n'a plus de pouvoir sur lui » Rm 6 :9. La résurrection de Jésus nous invite à la foi. La foi en Jésus nous invite à croire en sa résurrection et à nous laisser guider par son enseignement. Celui qui accueille le Christ dans sa vie et qui se laisse transformer par Lui devient une nouvelle personne. Paul nous rappelle que par le baptême, nous devenons des nouvelles personnes. Par le baptême, nous faisons l'expérience de la mort et de la résurrection avec le Christ. Pour vivre de la vie de Dieu, nous sommes invités à nous identifier à Jésus. La bonne nouvelle pour nous aujourd'hui, c'est que le Christ est vivant et il nous envoie l'annoncer. La situation que nous vivons aujourd'hui peut nous plonger dans une attitude de tristesse parce que nous ne pouvons pas célébrer ensemble dans nos paroisses, mais le Pape François nous encourage. Il nous dit : « Jésus est l'éternel vivant. Accrochés à lui nous vivrons et traverserons toutes les formes de mort et de violence qui nous guettent en chemin » (Pape François, *Christus Vivit*, 126). Prenons le temps de vivre la joie du ressuscité en famille ou seul selon nos choix de vie ou nos lieux de confinement et soyons messagers de la résurrection, amen.

Votre serviteur P. Janvier Koutandji W, svd